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Verbale del Comitato di Gestione A.T.C. 1 Arezzo Valdarno Valdichiana Casentino 

n°05/2023 del 21/04/2023 

In data 21/04/2023 alle ore 17:30 nei locali dell’A.T.C. 1 siti in Arezzo via Don L. Sturzo 43/f si è riunito in 

urgenza il Comitato di Gestione per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno:  

1) Comunicazioni Presidente; 

2) Approvazione Bilancio Consuntivo 2022 e Bilancio Preventivo 2023; 

3) Regolamento caccia al cinghiale; 

4) Regolamento caccia selezione cervidi e bovidi; 

5) Varie ed eventuali. 

Nominativo Presente Teleconferenza Assente 
Alcidi David (FIDC) X   

Banini Enzo (CIA) X   

Betti Raffaello (Coldiretti) X   

Ceccherini Mario (Enalcaccia) X   

Diacciati Dino (Wilderness) X   

Giusti Giovanni (FIDC) X   

Marri Gian Luca (Ekoclub) 

luca (Ekoclub) 

X   

Mugnaini Massimiliano (Enti locali)  X  

Sbragi Mirko (Confagricoltura) X   

Turchetti Santino (Enti locali) DIMISSIONARIO   
 

Constatata la presenza di n. 08 membri del Comitato di Gestione in presenza e n.1 in teleconferenza, si 

inizia con l’esame dei punti all’O.d.g.  Sono presenti il Revisore dei Conti Dott. Fabio Battaglia in carica fino 

al 15/03/2023, il nuovo Revisore dei conti nominato dalla R.T. Dott.ssa Francesca Spertilli , il Dott. Simone 

Falomi dello studio commerciale incaricato della gestione della contabilità dell’A.T.C.1. e l’Avv. Lorenza 

Calvanese. 

Presiede il Comitato il Presidente Giusti Giovanni che alle 17:30 dichiara aperta la seduta, mentre Marri 

Gian Luca redige il verbale della seduta.  

1. Approvazione Bilancio Consuntivo 2022 e Bilancio Preventivo 2023: Viene data lettura della Relazione 

del Presidente del Bilancio Consuntivo del 2022 e del Preventivo del 2023 (allegato n.1); segue la lettura 

della Relazione del Revisore dei Conti (allegato n.2). Il Presidente chiede a presenti di intervenire per 

eventuali richieste di chiarimenti, commenti o osservazioni. Interviene Diacciati che esprime 

preoccupazione per la continua riduzione delle riserve economiche e sollecita l’individuazione di settori 

dove ridurre le uscite, piuttosto che cercare di incrementare le entrate che sarebbero naturalmente a 

totale carico dei cacciatori. Interviene il Revisore testimoniando che dall’insediamento del C.d.G. il 

percorso per una riduzione delle uscite “riducibili” è stato avviato e messo in atto, ne è testimonianza 

la riduzione ottenuta di circa €. 100.000. Ora riduzioni indolori saranno di meno semplice 
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individuazione. Interviene Banini rivolgendo apprezzamento per il ruolo e il contributo dato dal Dott. 

Battaglia. Conviene sulla riduzione portata alla voce costi, ma ritiene che sarà meno semplice effettuare 

altri tagli consistenti senza andare ad agire in terreni più complicati. La nostra azione dovrebbe essere 

indirizzata sia sulla voce Uscite che sulla voce Entrate. Per quanto riguarda le Uscite, a parte una non 

praticabile riduzione del personale, non sono controllabili direttamente ed in pieno: i danni sono non 

controllabili al 100% sia come pratiche presentate né tanto meno per le cifre di mercato dei prodotti 

agricoli. Lo stesso discorso vale per le entrate legate agli associati: il numero di questi non è dovuto ad 

una volontà dell’A.T.C.1 ma a dati puramente anagrafici, quindi dobbiamo aspettarci un continuo 

decremento del n. degli associati. Esiste però la possibilità di agire sulla voce delle Entrate legata a 

quanto stabilito dai Regolamenti della Regione Toscana, che prevedono il contributo da parte dei 

cacciatori che praticano alcuni tipi di caccia (Selezione e Braccata), oltre le entrate legate alla vendita 

dei capi legati all’art.37. Operando con attenzione e al meglio in tutti i settori potremo centrare 

l’obiettivo di rispettare i bilanci del 2024. Interviene Betti che ritiene approvabili i Bilanci. Ricorda che 

le riserve presenti sono legate a spese dovute e non effettuate negli anni precedenti alla gestione di 

questa A.T.C.1 e quindi nei bilanci non era mai stato cercato l’equilibrio tra effettive entrate e uscite: 

ora diventa obbligatorio tenendo presente che le riserve finiranno presto. Interviene Ceccherini 

esprime perplessità sulle singole voci che ricadono sul capitolo di spesa “Territorio”, come ad esempio 

il costo dell’affitto del capannone di Badia al Pino ed altre spese, che potrebbero essere allocate al 

capitolo “Struttura”, lasciando quindi maggior margine alla voce territorio. Il Revisore cercherà di 

fornire un resoconto delle spese inserite nella voce “territorio”. Marri osserva che spostando le varie 

voci di spesa da un capitolo all’altro il risultato finale non cambierebbe. Propone di procedere con 

ulteriori risparmi, comunque difficilmente individuabili, come fatto notare anche dal Dott. Battaglia; 

suggerisce come i più rapidamente praticabili il taglio dei gettoni di presenza e rimborsi kilometrici dei 

componenti il C.d.G. e la riduzione dei rimborsi per gli interventi in art.37. Il Presidente interviene 

confermando il risparmio già ottenuto; la situazione danni ad oggi sembrerebbe indicare una riduzione 

(5 denunce ad oggi contro 26 lo scorso anno nello stesso periodo), ma questa è si una voce dove 

sarebbe auspicabile una riduzione ma dove solo parzialmente potremmo avere una voce attiva. Una 

voce su cui potremmo agire è quella riguardante le catture delle lepri, l’obiettivo è riuscire ad utilizzare 

più il volontariato come avviene nelle altre A.T.C. Altre voci su cui si otterranno riduzioni di spesa 

riguarderanno le stampe dei registri per la caccia di selezione (grazie all’uso della APP), spese 

riguardanti le Guardie che quest’anno passano da tre a due, altro risparmio sempre per le Guardie 

sarebbe ottenibile cambiando il contratto passandoli a dipendenti. Potremmo rivedere il contratto di 

affitto della sede rinunciando al parcheggio coperto. Tutto porterà certamente un risparmio alla voce 

costi sia per il 2023 che per il 2024, ma comunque vista la costante riduzione degli associati sarà cosa 

complessa affrontare il 2025. Nella voce entrate quest’anno dovrebbero rientrare dalla RT i danni 

pagati dall’A.T.C.1 nei territori posti entro 200 m. dalle oasi regionali.  Il Revisore vista la necessità di 

allontanarsi per motivi professionali, chiede che si passi alla votazione per il Bilancio Consuntivo 2022. 

Il Presidente procede con la votazione da cui risultano sette (7) voti favorevoli e due (2) contrari 

Ceccherini e Diacciati: Ceccherini motiva il voto contrario per A) Mancata concessione di accesso agli 

atti, B) Non aver avuto resoconto sui saldi contabili e non aver potuto far visionare il Bilancio a chi 

potesse dare spiegazioni più precise. Diacciati non si sente di dare una valutazione sul bilancio 
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consuntivo per una sua difficoltà nella lettura dello stesso. Esprime preoccupazione sul Preventivo in 

quanto ritiene poco opportuno mirare ad un aumento delle entrate agendo sul fronte dei Cacciatori 

quando forse dovremmo trovare altre fonti (ad esempio per gli interventi ai piccioni chiedere un 

contributo di €. 10,00 agli agricoltori che usufruiscono dell’intervento). Il Presidente obietta alla prima 

motivazione di Ceccherini con quanto riferito nel C.d.G. n.1 del 24/02/2023 e riportato nel relativo 

verbale e puntualizzando che in quanto componente del C.d.G. poteva, senza alcuna richiesta scritta 

prendere visione di tutti i documenti da lui richiesti; altro iter deve essere seguito per poterne avere 

copia, come stabilito dal “Regolamento dell’accesso agli Atti” approvato all’UNANIMITA' dal C.d.G. 

stesso, quindi dallo stesso Ceccherini. Interviene l’avvocato che conferma quanto già specificato nel 

suo parere inviato in A.T.C.1. e utilizzato dal Presidente per dare una risposta ufficiale a Ceccherini. 

Prosegue informando il comitato che non c’è nessuna causa legale che in questo momento che 

interessi l’A.T.C.1. Unica pratica aperta riguarda il contenzioso tra A.T.C.1 e Regione Toscana riguardo 

ai danni strutturali che mentre in tutte le altre ATC vengono presi in carico dalla Regione Toscana, ad 

Arezzo, grazie ad un vecchio decreto della provincia, la R.T. vorrebbe che fossero presi in carico dalla 

A.T.C.1 e quindi liquidati dalla stessa.  

Si procede con la votazione del Bilancio Preventivo 2023 da cui risultano sette (7) voti favorevoli e due 

(2) contrari Ceccherini e Diacciati, con le stesse motivazioni del voto contrario per il bilancio consuntivo. 

 

Alle ore 18:40 il Presidente dichiara chiusa l’assemblea del Comitato di Gestione della A.T.C. 1. 

        Segretario Verbalizzante                                                                                          Il Presidente  

            Gian Luca Marri                                                                                                  Giovanni Giusti 

 

 

 

 

 

 

 

Firme in originale agli atti dell’A.T.C. 1 


